



青山豊次・画



第21号 2004年3月1日

発行 医療法人社団健友会/健友会友の会
〒164-0001 中野区中野5-44-3
TEL 03-3387-3051
FAX 03-3388-1381
編集 「健友(けんゆう)」編集委員会
ホームページアドレス www.kenyu-kai.or.jp/

難病患者さんの状態調査報告集会で
報告をする伊藤浩一医師

私自身の生き方が問われるほど胸にせまりました—これは1月17日に行われた「難病患者さんの状態調査」報告集会での一参加者の感想です。

国や東京都は患者さんの声に耳を傾けることなく「難病医療費を切り捨て」ています。波紋を広げている調査について、実行委員長で中野共立診療所の伊藤浩一所長(43)にお聞きしました。

8割の患者さんが打ち切られ

C型肝炎などの打ち切りが10月でしたよね。その前に4月にネフローゼが認められなくなったり。

内科で診療やってい

るんですが、腎臓の関連

では中野共立診療所と立

川相互病院でやつてい

て、私の診療に来られる

ネフローゼの患者さんで

て、私の診療に来られる



根岸まつみさん（左端）以下救急外来のスタッフ

7名が心ひとつに 365日24時間体制



中野共立病院玄関右側の救急外来

中野共立病院救急外来は東京都の二次救急指定病院です。365日24時間体制で、スタッフは救急外来部長の根岸まつみさん以下7名。月平均10台の救急車がきます。

根岸さんの澄んだ声がテキパキと指示し、スタッフは迅速に対処。見事な

チームプレーです。救急外来の仕事はこれだけでは終りません。△各診療所の時間外外来の患者さんへの対応△入院・外来患者さんの胃および大腸の検査△入院予約業務△外科手術のスタッフとしての仕事も。責任者の根岸さんは四六時中電話を持ち歩き、昼食中でも呼び出されたら即刻職場に戻ります。

1月から「電子カルテ」がやまと診療所で使われはじめました。全国の医療機関でも徐々に使われはじめています。導入に踏み切りました。

導入当初、使い方には忙しさと緊張の連続にもかかわらず、7名の笑顔は明るく温かい、そして機敏で自信にみちた対応。救急外来としての評価が高いのも、なるほどと実感しました。

木村ケイ



○就任 ○健友会
看護部長 色部 雅惠
組織部長 加藤 秀大
○中野共立診療所 看護師主任代行
看護師副主任 西 日実子
看護師副主任 中園 英里

紹介します

救急外来の巻

#

けんゆう

スギ花粉症
つてなに？
スギ花粉に対するアレルギー体質をもつ人が、原因抗原であるスギ花粉を吸収したり、これと接触したときに、鼻粘膜や目の結膜で抗原抗体反応が起り、その結果、細胞からヒスタミンを代表する化学物質が放出され、くしゃみ、鼻汁、鼻づまり、目のかゆみ、目の充血などの症状が出る疾患です。

最近スギ花粉症の患者さんは増加しています。原因としてスギ花粉飛散量の増加、大気汚染、生活様式の変化、精神的ストレスの増加などが考えられます。

具体的には、花粉情報に注意し、晴れて風の強い日はなるべく不要な外出をひかえ、外出時にはメガネ、マスクを着用することなどでいかに花粉との接触を妨げます。帰宅時には、玄関先で上着、頭髪についた花粉をよく払い落とし、顔や手を洗いうがいをします。

飛散量の多い日は、なるべく窓を開けず、洗濯物を外に出さないなど、

桃井診療所医師 小浜 肇

今月の健康

スギ花粉症の話

スギ花粉症の対策ですが、アレルギー体質そのものを治す治療法がまだ確立されていない現在、原凶抗原であるスギ花粉の吸入、接触を回避することが、治療と予防の面から最も重要なことです。外出着も花粉の付着しない、さらさらした生地のものがよいでしょう。

花粉を屋内までもうち込むことが、このような生活をきちんと実践しても、スギ花粉を完全に遮断するのは不可能で、症状が出てしまうことがあります。そこで状がつらい場合は、薬剤を使用することになります。

万一、スギ花粉といわれたら

近副作用の少ないステロイド点鼻剤が使用されはじめ、非常に有用な薬剤となっています。

もう一つは、むしろ発花粉症の治療薬は、その作用機序の上から二つに分類できます。

現在使われているスギ花粉症の治療薬は、その作用機序の上から二つに分類できます。

一つは現在出ている諸症状を軽減させる目的のもので、抗ヒスタミン剤がその代表です。副作用として眠気の出ることが多いので、車を運転するときには注意が必要です。



今年の特徴

耳よりな歯の話

川島診療所歯科

永江 陽

は、効果の出現に2週間程度を要しますので、花粉の季節の約2週間前から使用を開始します。

さらに抗ヒスタミン剤で症状が抑えきれない場合は、より強力な、副腎皮質ステロイド剤を使用します。また、さまざまな副作用があります。しかし、これはある量以上を一定期間以上服用し続ければ、さまざま副作用が盛んになり、消化がよくなり、ガムを噛みながらの勉強は有効です。

う。ガムを噛みながら記憶力がアップするという実験結果があります。

が盛んになり、消化がよくなり、ガムを噛みながらの勉強は有効です。

連載まんが
第17回

「患者さんがおふくろやおやじと同じ年頃の場合は、自分の親だったうどうするだろうか」と思って診療します。兄弟が、子供が、もしも同じ病気になつたらどうするかとまず考え、客観的に冷静に、科学的に判断します」所長就任時の野田医師(67)のあいさつは心に残るものでした。

野田医師は、慶應大学医学部の学生時代に「貧しい人ひとの生活と健康を守る」セツルメント運動に参加。ここから民医連との関わりが始まったのです。

卒業後、代々木病院に19年、台東区の保健生協病院に19年勤務したあと、桜山診療所の所長に。これほどの超ベテラン医師でも、患者さんの立場に立つていろいろなうかと「毎日反

省だけ」だそうで、出身は山梨県で、高校の後輩にサッカーの中田英寿選手がいます。古事記語が趣味、ビデオのコレクションも多いようです。おね

りだらけ」だそうですが、だりしたら貸していただけのから。自宅は世田谷区上野毛、近くに五島美術館や等々力渓谷、ゴルフ橋などがあり、閑静で抜群の環境ですが、通勤には電車を3回乗り換えて1時間ほどかかります。

診療所は、立地条件やスペースの大小ではない。大切なのは職員の対応です。患者さんにどう接するかによって、心がふれあい、信頼が生まれる、と熱っぽく語る野田医師。

「地域のみなさんと患者さんがいっしょになって楽しい診療所にしていきたい。やりますよ!」ときっぱり。

桜山友の会 福士リツ

楽しい診療所づくりに意欲まんまん

野田義人医師



恒例の新春講演会(健友会・東医研共催/1月14日、中野サンプラザ研修室)は「本当の豊かさとは何か」と題して、暉峻淑子埼玉大学名誉教授(経済学)を迎えて、二十名を超える職員・友の会員の参加で会場が溢れました。

講演は、サラ金、ホー

ドクターの素顔

だりしたたら貸していただけのから。自宅は世田谷区上野毛、近くに五島美術館や等々力渓谷、ゴルフ橋などがあり、閑静で抜群の環境ですが、通勤には電車を3回乗り換えて1時間ほどかかります。



「豊かさって何…」
と語る暉峻淑子さん
(埼玉大学名誉教授)

一人ひとりが行動しよう

ムレス、リストラ、自殺、少子・高齢化社会な調査今のが政治がつくりだした人工的な社会問題ですかんでいる日本の現状と比較し、ドイツでは高校生

トテンが掲載され、「白い巨塔」が第1位で24.7%「新撰組」は第3位で18.4%である。唐沢寿明、江口洋介、黒木瞳の出演で2月5日は15回目。私は毎回見ている。この「白い巨塔」は、昭和41年に大映京都で映画化されている。原作・山崎豊子、脚本・橋本忍、監督・山本薩夫、出

演は、田宮二郎、東野英治郎、滝沢修、小川真由美、田村高広ほか。先日、中野ツタヤでビデオを借りてきて観賞した。

国立大学医学部の教授選にともなう策略が生々しく描かれ、田宮二郎の白熱した演技は凄い迫力で見応えがある。脚本も見事に整理されていて、娯楽としての見応えを創りあげている。

医学とは、正義とは、という社会性の強い疑問を含めた山本薩夫の最高傑作「白い巨塔」。この

うに「経済はみんなためにある」という合意が社会全体でできていること、教育も日本のような競争原理ではなく、自分の内側から沸きあがつてく

として、人間は生まれながらに共感する能力を備えている事をサンタクロースが世界の人々に宗教・人種・地域を越えて受け入れられていること、世界のどの人々の心なかにサンタクロースがいることを自身の世界を旅する経験で実感した

として、人間は生まれながらに共感する能力を備えている事をサンタクロースが世界の人々に宗教・人種・地域を越えて受け入れられていること、世界のどの人々の心なかにサンタクロースがいることを自身の世界を旅する経験で実感した

うに「経済はみんなためにある」という合意が社会全体でできていること、教育も日本のような競争原理ではなく、自分の内側から沸きあがつてく

として、人間は生まれながらに共感する能力を備えている事をサンタクロースが世界の人々に宗教・人種・地域を越えて受け入れられていること、世界のどの人々の心なかにサンタクロースがいることを自身の世界を旅する経験で実感した

として、人間は生まれながらに共感する能力を備えている事をサンタクロースが世界の人々に宗教・人種・地域を越えて受け入れられていること、世界のどの人々の心なかにサンタクロースがいることを自身の世界を旅する絏験で実感した

として、人間は生まれながらに共感する能力を備えている事をサンタクロースが世界の人々に宗教・人種・地域を越えて受け入れられていること、世界のどの人々の心なかにサンタクロースがいることを自身の世界を旅する絏験で実感した

として、人間は生まれながらに共感する能力を備えている事をサンタクロースが世界の人々に宗教・人種・地域を越えて受け入れられていること、世界のどの人々の心なかにサンタクロースがいることを自身の世界を旅する絏験で実感した

として、人間は生まれながらに共感する能力を備えている事をサンタクロースが世界の人々に宗教・人種・地域を越えて受け入れられていること、世界のどの人々の心なかにサンタクロースがいることを自身の世界を旅する絏験で実感した

として、人間は生まれながらに共感する能力を備えている事をサンタクロースが世界の人々に宗教・人種・地域を越えて受け入れられていること、世界のどの人々の心なかにサンタクロースがいることを自身の世界を旅する絏験で実感した

として、人間は生まれながらに共感する能力を備えている事をサンタクロースが世界の人々に宗教・人種・地域を越えて受け入れられていること、世界のどの人々の心なかにサンタクロースがいることを自身の世界を旅する絏験で実感した